
小信的人在旷野行程中非倒毙不可 

 

本周是多学习《民数记》第 4章，这个信息可以说包括《出埃及记》、《利未

记》、《民数记》一切的信息，这是讲到以色列十三个支派，以抬起会幕的利未人

为中心，利未人跟着云柱火柱——上帝的临在，上帝的带领帮助之下，整个以色

列人行走旷野。在行走之前利未支派三个族怎么样把至圣所的、圣所的、整个会

幕的幔子、盖子，里面很多的器具……怎么样的移动，我们讲的是这个。但大家

在读的时候都会知道，包括整个会幕的信仰，我们要掌握的很清楚才能够在旷野

行走的时候不会跌倒。 

整个《民数记》告诉我们说，旧时代出埃及的时候，20岁以上的除了迦勒约

书亚两个人以外，都倒毙在旷野了。 

他们行走的时候，常常跌倒，我们常常讥笑以色列民，云柱火柱——看到了，

吗哪——下来了，从磐石当中活水——都会出来，他们怎么能够这样跌倒？ 

各位，上帝时常是与我们同在，爱我们、引导我们……；我们常常在夫妻一

起行走的路上、跟儿女一起行走的路上，我们常常跌倒的——这个是我们的光景。

我们的侍奉当中，常常挣扎矛盾中、常常跌倒——因我们的眼中没有神，其实我

们认识神，上帝也从来没有离开过我们，但我们忘记神，因我们的信心不够，我

们的祷告不好，所以，没有办法保持《民数记》第 4 章，其实是第 1-10 章在他

们行走之前，上帝坚固他们的那个信心——会幕的信心，他们的不坚强所带来的

结果了。 

今天我们的情况是怎么样？今天主招聚我们，主在我们中间，领受我们的敬

拜、跟我们说话、我们也再次得洁净，得医治的这个时间，我们必定要检讨，那

么各位的心灵的情况是怎么样？ 

我们常常是遇到小小的过程里面，行走的天路历程上，遇到小小的问题，我们跌

倒，几次跌倒之后发现根本没有恢复神，他的眼中根本没有神。有这样的生活，

不管你遇到什么事情，你是在黑暗当中、幽暗当中、咒诅里面生活的了。 

所以，我是在读《民数记》第 4章的时候，圣灵一直感动我，叫我听到的一

个声音是——“你们这小信的人啊！” 

我们主耶稣基督四福音里面，祂讲过五次：“你们这小信的人啊”！特别这个

我们要关注： 

第一个是《马太福音》第 6章，讲到吃喝的事、穿衣服的事情上，关于我们

的寿命的事情上，你们这小信的人啊！你们为什么担心你们需要的？你们要先求

祂的国祂的义，上帝祂都加给你们的。 

所以，今天我们要确认，因《民数记》第 4 章读的时候，《民数记》也是预



表我们主耶稣基督，我们必定要我们思想——主耶稣基督道成肉身，用祂的道挑

战我们、坚固我们的时候祂的话，特别是你们这小信的人啊！这五句话我们必定

要知道的。因我们常常像以色列人一样，也是因吃的东西、因喝的东西，我们常

常跌倒。 

所以，我们主耶稣说的你们这小信的人啊！ 

所以，今天的你，现在还有没有？担心——将来会不够啊？有这样的事情是

你现在担心的，你先求祂的国祂的义！按时候主全部都会供应！我常常说，我们

真正的以先求祂的国祂的义而生活为目标的人，其实需要的是很少！主给我们少，

我们是又分给别人，我们是这样生活的，真的是，拥有供应主的人生活的方式，

跟世界的人是完全不一样。 

第二次，就是在一个黑夜，我们主耶稣行在水上，彼得说：“主啊，叫我也

行在水面上……”，他在依靠过程里面，在他脚步里面看到主的同在的时候，他

没有沉下去。但他一转眼看到汹涌的海浪的时候，他马上就沉下去！ 

那么今天各位和我有没有这样的情况？遇到一些小小的危险的消息，马上惧

怕忧虑的，甚至是不能睡觉三天、四天……什么病都来！其实魔鬼撒旦叫我们惧

怕的东西，也一个一个的出现！真的我们的信心是何等的重要！那个信心是活的

信心、有实际的信心了、要看见主的信心了，这个是非常重要的。 

第三个，是我们主耶稣在船上，当大暴风雨降下来的时候，整个船——水都

会进来了，门徒们非常惧怕，我们主耶稣是仍然睡觉……。好不好？在今天我们

在天路历程里面，任何的情况里面，会享受我们主耶稣的安息。那问题来的时候、

在问题当中，其实主的百倍背着我们走的、抱着我们走的那个光景——我们要看

得很清楚。我们主耶稣说：“你们这小信的人啊！”现在创造主与他们同在，其实

那个大风浪也是主试验他们的事！ 

然后，第四次，主耶稣说“你们要小心法利赛人的酵”的时候，他们就想到

“今天我忘记带来面包，主指的是这个吧？”我们主耶稣说你们没有看到 5000

人、4000人、7000 人吃饱的事吗？“你们这小信的人啊！”我要讲的是你们要小

心——法利赛人那种的生命，那种的信仰生活，那种的宗教生活。 

第五次，所以，有这样的门徒，在遇到每天的生活上，不能赶鬼！我们主耶

稣在变化山上，跟彼得、约翰、雅各在一起的时候，下山时候，门徒们不能赶逐

附在少年身上的那个鬼。我们主耶稣说：“你们这小信的人啊！”各位的情况怎么

样？在任何的情况里面你能斥责命令后，我们的仇敌逃跑了。就是一刹那之间不

见了逃跑的光景！这是我们常常的信仰生活当中，要经历的。所以，我们所遇到

的挑战是跟世界的人不一样，我们解决的方法也跟世界的人不一样的！ 

所以，《民数记》第 4 章是非常实际的一个信息，整个的历史就证明这个事



情！ 

2000 年的历史教会也是这样，使徒保罗大使徒也是这样，在最后那一直以

来跟从他的人都离开他了，就路加跟我在一起，提摩太啊，你把马可带来……；

底马也爱世界，离开了我，到帖撒罗尼迦去了……。这个是我们真正要传扬纯正

全备福音的人，常常所遇到的事情。纯正的 24 个小时凡事上的全备福音，真的

爱主的人，愿意追求神的国神的义的人——才能够接受的，要不然他每次听是听

了，但是谁能做到这样啊？然后，其实他们是连要祷告确认，在自己软弱不够的

地方，要求主来帮助我的——那种的信心、那种的祷告都没有。 

我们领受耶稣基督纯正、24 小时凡事上以马内利——神为的全备福音真理

的时候。第一，在我看来要这个信息的人很少，第二，真的接受确认来实际恢复

的人很少；第三，这样的事工是会遇到很多很多的挑战。 

其实主的信息不是难了解的，主的信息是爱主的人、昼夜寻找主的人，才认

真听、也得着圣灵的光照、而明白的了。所以，不寻找主的人是听也没有用，打

瞌睡——认为是跟我无关的事。 

我们要恢复在任何的过程里面，任何行走的路上，都要得胜的话，不是需要

大头脑，但需要我们要有爱主的心，要认真听主告诉我们的真理和真道，真正地

确认，要叫我们的心灵真正的与所听的道调和。要不然，我们听的道，听了……

听了……不但没有用，反倒麻木掉的时候，真是很糟糕，这么重的要的信息，我

们恢复又真又活的神的信仰，如果麻木起来的话，是非常严重的事！ 

节选自 2021年 10 月 24 日主日信息：抬着约柜, 跟从神的带领, 行走旷野路

程 (民数记与我-5) 


